
 

 

 
 

会 議 録 

場 所 市役所 10階 委員会開催室 

参加者 参加者 ：市長、山形市農業協同組合 代表理事組合長、山形農業協同組合 代表理事組合

長、山形市農業委員会 会長、やまがた農業支援センター 専務理事、東北創生

研究所 准教授、東京青果株式会社 常務取締役、ＪＡ全農山形 県副本部長 

事務局 ：農林部長、農政課長、農政課課長補佐、農政企画係長、営農改善係長、農産係長、

担い手育成係長、地域農業係長、主事 

ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞ  ー ：山形市農協 経済部長、山形農協 営農米穀課副主幹 

 

 

○市長より 

前回は、山形大学東北創生研究所 村松先生より『山形市地域農業モデル地区調査研究について』と

題して報告をいただきました。また、第１０回を迎える農業戦略本部に際し、『山形市農業戦略本部の活

動状況について』報告させていただいたところです。 

討議事項としては、『山形市農業戦略推進基金について』と『戦略農産物の推進について』の２つの事

項についてご議論いただいたところです。 

本日は、『第6次山形市農業振興基本計画の進捗状況について』報告させていただきます。 

決議事項としては、３つの事項として、『山形市戦略農産物の決定について』『スマート農業の推進に

ついて』『新規就農者（壮年就農・親元就農）の育成・確保について』ご議論いただければと思います。 

以上、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

１ 議題 

【報告事項】 

 『第6次山形市農業振興基本計画の進捗状況について』 

 

【決議事項】 

 『山形市戦略農産物の決定について』 

 『スマート農業の推進について』 

『新規就農者（壮年就農・親元就農）の育成・確保について』 
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【報告事項】 

 『第6次山形市農業振興基本計画の進捗状況について』 

  ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

○主な意見等 

 ・平成３８年度の最終目標値に向け、平成２９年度の数値実績を確認した。 
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【決議事項】 

（１）『山形市戦略農産物の決定について』 

  ○農政課長及び山形農協副主幹より、資料に基づき説明があった。 

  ○主な意見等 

  ・戦略農産物の決定にあたっては、温暖化の影響から高温対策を加えた決定にしてほしい。 

 

 （２）『スマート農業の推進について』 

   ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

   ○主な意見等 

   ・ＩＣＴ活用には費用が伴うが、導入前に新しい技術に触れることは大切になる。 

   ・ＩＣＴ活用のために山形大学との連携は必要と考える。 

 

 （３）『新規就農者（壮年就農・親元就農）の育成・確保について』 

   〇農政課長より、資料に基づき説明があった。 

   〇主な意見等 

   ・同じ農業を志す仲間として壮年就農や親元就農に対しての就農サポート体制づくりが必要。 

   ・定年就農者の実態把握を行い、就農サポートを積極的に行ってほしい。 

 

  

【決議事項】 

 （１）~（３）：原案通り決定 

  ・議論内容に配慮し、今後具体的な取り組みについては検討して行く。 

 


